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ПРОТОКОЛ 
совещания у декана юридического факультета 

 с научными руководителями основных образовательных программ 

 

 

24.11.2022 № 44/18-02-21 

 

 

Председательствующий – С.А.Белов, декан Юридического факультета СПбГУ 

 

Секретарь - Н.А.Шихалева, секретарь руководителя, Отдел обеспечения деятельности 

руководителей учебно-научных подразделений СПбГУ, Организационное управление, 

Ректорат 

 

Присутствовали: 17 человек (список прилагается) 

 

Повестка дня: 

1. О приеме на образовательные программы в 2023 году 

2. О подготовке учебно-методической документации для приема в 2023 году 

3. О государственной итоговой аттестации 2022-2023 учебного года  

4. О требованиях к научным руководителям основных образовательных программ 

 

 

1. О приеме на образовательные программы в 2023 году 

__________________________________________________ 
С.М.Оленников, С.А.Белов 

 

Произошли изменения в перечне программ. Контрольные цифры приема на 

программы бакалавриата, в общем, остаются прежними – 100 человек, – из них 80 мест 

приходится на программу «Юриспруденция», и 20 на программу «Юриспруденция (с 

углубленным изучением китайского языка и права КНР)». По основным 

образовательным программам (далее – ООП) магистратуры объявлен прием на две 

новые программы: «Адвокатская деятельность» и «Информационное право и защита 

данных». На 2023 г. не объявлен прием на ООП бакалавриата «Юриспруденция (с 

углубленным изучением японского языка и права Японии)» и на ООП магистратуры 

«Корпоративный юрист». Группа программ частного права расформирована, 15 мест, 

приходившихся на группу программ, будут распределяться в равной пропорции на три 

оставшихся программы («Международное частное право», «Предпринимательское право», 

«Юрист в сфере оборота недвижимости»). 

В связи с будущим приемом необходимо проверить актуальность и полноту 

информации об ООП на сайте университета. 
С.А.Белов заострил внимание руководителей программ на необходимости 

продвижения образовательных программ и особо подчеркнул, что запущенный в июне 

новый сайт факультета должен активно использоваться для размещения актуальной, 

нужной, востребованной, качественной и привлекающей абитуриентов, поступающих в 

бакалавриат и магистратуру, информации, однако, как выясняется, по некоторым 

магистерским программам даже не была обновлена информация к приему. Для того, 

чтобы студенты действительно шли на конкретные программы, их нужно 

заинтересовывать заранее, задолго до приемной кампании. Сайт мог бы стать визитной 
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карточкой каждой магистерской программы, с мероприятиями, гостевыми лекциями, 

мастер-классами, интересными обсуждениями.  

Д.А. Гнездилова добавила, что на страницах программ можно разместить ссылки 

на ведущие информационные ресурсы (ВК, телеграмме и т.д.). Также для обновления 

информации о преподавателях и кафедрах следует писать об этом Д.А. Гнездиловой. 

С.А.Белов подчеркнул, что очень важно сохранить прием хотя бы на текущем 

уровне. Если по программам бакалавриата практически исчерпаны возможности по 

увеличению приема, который может себе позволить факультет и в части обеспечения 

преподавателями и аудиторным фондом, то на программы магистратуры можно 

набирать больше, все зависит от того как хорошо мы работаем со студентами. 

Необходимо привлекать потенциальных абитуриентов поступать на программы 

магистратуры, при этом, целевой аудиторией для приема, в первую очередь, являются 

выпускники других вузов.  

На трех ООП, руководители которых хотели вернуться к ним вместо конкурса 

портфолио не удалось реализовать такую форму вступительных испытаний и пришлось 

использовать портфолио.  

 

С.А. Белов выразил озабоченность по поводу психологического климата в 

коллективе и даже в общении преподавателей со студентами в отношении конкуренции 

между разными магистерскими программами. Разделение студентов на «своих» и 

«чужих» может очень негативно сказаться на общем отношении студентов ко всему 

факультету. Наша задача, как отметил С.А. Белов – увеличивать в целом прием 

студентов на факультет, а не на конкретные программы. Все программы очень важны и 

очень нужны в рамках общего развития факультета. С точки зрения общих принципов 

построения учебного плана, наверное, особняком стоит программа «Правовое 

сопровождение бизнеса», основная идея которой – максимально уйти от формирования 

жесткого перечня обязательных дисциплин, создав максимально широкую 

возможность для студентов выбирать то, что им хочется. Но это работает только при 

условии, если мы всех студентов магистратуры считаем одинаково своими студентами.  

В программе «Правовое сопровождение бизнеса» опробована принципиально 

новая модель, наподобие реализуемого в зарубежных вузах, рассчитанная на 

посещение обучающимися курсов разных магистерских программ – это позволяет 

факультету экономить ресурсы и создает возможности индивидуализации обучения, а 

также сохраняет в общем тренде развитие образования.  

О.А.Жаркова отметила, что проблематично прочитать одновременно лекцию 

студентам двух программ, потому что у них разные как запросы, так и база знаний. 

М.З.Шварц дополнил, что особенно это касается случаев, когда части 

объединенной аудитории уже бы прочитан курс базового уровня, а студенты пришли 

слушать второй уровень. Приходя в аудиторию, преподаватель адаптирует лекции к 

конкретным слушателям – одноименные курсы, читаемые на разных программах, 

сильно дифференцированы в связи с глубиной специализации программ. Модели 

обучения, где основой выбора студентами служат или программы, или дисциплины – 

сложно реализуемы одновременно. 

С.А.Белов ответил, что методические проблемы можно решать. В учебном плане 

можно учесть ситуации с уровнем дисциплины, сформулировать требования по 

последовательному изучению курсов. Также можно подготовить ряд адаптивных 

курсов, рассчитанных на группу программ, а кроме этого, подумать, что еще можно 

сделать для успешной реализации модели свободного выбора курсов. 

 

1.1. Участникам совещания принять информацию к сведению. 

1.2. Руководителям ООП представить предложения по привлечению абитуриентов. 
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1.3. Руководителям ООП представить предложения по подготовке корректировке 

учебных планов магистерских программ для обеспечения эффективного выбора 

дисциплин студентами с разных ООП. 

 

 

2. О подготовке учебно-методической документации для приема в 2023 

году 

__________________________________________________ 
С.М.Оленников 

 

В учебно-методическую документацию включаются характеристика ООП, 

Учебный план (далее - УП), рабочие программы дисциплин (далее – РПД). Проекты 

характеристик ООП в настоящее время уже рассмотрены учебно-методической 

комиссией (далее – УМК) и сейчас они в процессе утверждения проректором по 

учебно-методической работе. Следующий этап — это подготовка и рассмотрение УП. 

Поручение о проектах УП 2023 года приема в адрес научных руководителей ООП 

будет направлено на следующей неделе, коллеги из управления образовательных 

программ подготовят шаблон, в котором будут выделены общие позиции (например, 

общеуниверситетские онлайн-курсы, практика, государственная итоговая аттестация 

(далее – ГИА)) Зона ответственности научных руководителей ООП – это перечень 

дисциплин, объем и распределение нагрузки. Есть требование вместе с УП 

представлять полный комплект РПД. Если в УП вносятся новые дисциплины, 

необходимо сразу подготовить проекты РПД. 

2.1. Участникам совещания принять информацию к сведению. 

 

 

3. О государственной итоговой аттестации 2022-2023 учебного года 

__________________________________________________ 
С.М. Оленников 

 

В настоящее время утверждены и опубликованы все методики и программы 

ГИА.  

Сейчас рассматриваются и утверждаются кандидатуры председателей 

государственных экзаменационных комиссий (далее – ГЭК), комиссий по защите 

выпускных квалификационных работ (далее – ВКР). Еще есть немного времени, чтобы 

внести какие-либо изменения в список председателей – при необходимости внесения 

правок, следует направить информацию в адрес УМК. 

На следующем этапе будут сформированы составы ГЭК и комиссии по защите 

ВКР. Предположительно состав, как и в прошлом году, будет 50% работодателей, 50% 

преподавателей СПбГУ. Количество комиссий нужно сформировать в 

пропорционально количеству выпускников. Соответствующий запрос будет направлен 

научным руководителям ООП. 

22.11.2022 научным руководителям ООП были направлены выгруженные из 

реестра темы ВКР программ магистратуры, выбранные обучающимися (из списков, 

предложенных работодателями, преподавателями или сформулированные 

самостоятельно). Темы ВКР обучающихся первого курса направлены для сведения. 

Тема ВКР и кандидатура научного руководителя каждого обучающегося второго курса 

будут рассматриваться на заседании УМК 28.11.2022. При необходимости 

актуализации сведений, информацию об этом следует направить до 25.11.2022. 

Преподавателя-практиков, не имеющего ученой степени, нельзя назначить научным 

руководителем магистранта, однако он может выступать научным консультантом и его 
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можно указать вместе с кандидатурой научного руководителя. Тема ВКР, 

предложенная работодателем должна отражаться в списке выбранных тем идентично 

зафиксированному в реестре, иначе она будет иметь статус предложенной 

обучающимся. 

К февралю будут запрошены кандидатуры рецензентов ВКР. 

3.1. Участникам совещания принять информацию к сведению. 

 

 

4. О требованиях к научным руководителям основных образовательных 

программ 

__________________________________________________ 
С.М. Оленников 

 

В соответствии с требованиями Федерального государственного 

образовательного стандарта по уровню магистратуры, общее руководство научным 

содержанием программы магистратуры должно осуществляться научно-

педагогическим работником Организации, имеющим ученую степень (в том числе 

ученую степень, полученную в иностранном государстве и признаваемую в Российской 

Федерации), осуществляющим самостоятельные научно-исследовательские 

(творческие) проекты (участвующим в осуществлении таких проектов) по направлению 

подготовки, имеющим ежегодные публикации по результатам указанной научно-

исследовательской (творческой) деятельности в ведущих отечественных и (или) 

зарубежных рецензируемых научных журналах и изданиях, а также осуществляющим 

ежегодную апробацию результатов указанной научно-исследовательской (творческой) 

деятельности на национальных и международных конференциях. 

В связи с вышеизложенным, С.М.Оленников призвал научных руководителей 

ООП актуализировать сведения о своей научной деятельности. 

4.1. Участникам совещания принять информацию к сведению. 

 

 

Председательствующий С.А.Белов 

 

 

Секретарь Н.А.Шихалева 

 


